

LOS FREJCLES.

¿Por qué ha subido el precio de los frejoles?; Hay verdaderamente escasez o esa alza se debe a una especulación de las casas mayoristas?

Las opiniones están en desacuerdo. El señor Ministro de Hacienda cree en una disminución efectiva del artículo, debido a las grandes cantidades invertidas en las siembras.

Otros piendan que la escasez se ha producido por la exportación, a despecho de las prohibiciones gubernativas. Se llega a asegurar que, debido a la mala vigilancia o incirrección de los empleados de aduana, se ha estado permitiendo la salida de feejoles para el extranjero, haciendolos figurar hasta como cebada.

Otros, en fin, creen que los autores de esta versión son las propias casas de comercio que han acaparado el artículo lucrando con el alto precio producido por este medio, y con la esperanza de poder realizar el saldo a buen precio, cuando, en presencia de la nueva cosecha, el Gobierno derogue las actuales medidas para impedir la exportación.

Si esta fuera la verdad, bastaría la simple afirmación de que no se innovará en este punto a pesar de la nueva cosecha, lo que serviría, siempre, para abaratar más el precio de un producto de primera necesidad como es el de que tratamos,

Y si la escasez es efectiva y no de debe a razones inevitables como el haber gastado en semilla buena parte del stock, sería del caso obtener una mayor vigilandia de parte de la aduana.

una mayor vigilandia de parte de la aduana.

De todos modos, es precido no mirar con indiferencia un problema que es de alto interés para la alimentación popular.

CELICH UC

Centro de Estudios de Literatura Chilena

Pontificia Universidad Católica de Chile

P.